

CONFÉRENCE

« Vers une autonomie populaire et locale »

Texte : **P. Duperrex**

Ce vendredi 17 novembre à 18h, le public est convié à la salle communale de Sainte-Croix à l'occasion d'une conférence sur le thème de l'énergie et notamment la production de chaleur dans le bâtiment. L'association Sebasol a été invitée par un collectif de citoyens afin de présenter l'état des lieux des ressources locales ainsi que les low-techs qui peuvent être « auto construites » pour atteindre une autonomie en matière de chauffage.

Les enjeux écologiques sont au cœur des préoccupations de notre époque. La production d'énergie nécessaire aux besoins croissants de l'humanité ainsi que les conséquences sur le climat représentent une problématique mondiale et les solutions proposées par les milieux politiques, économiques ou scientifiques sont débattues. Récemment encore, le canton de Vaud a tenté d'alléger la procédure administrative pour la pose de pompe à chaleur. Ceci afin d'encourager les deux tiers des propriétaires de chauffages qui sont alimentés aux énergies fossiles à changer leur installation. Mais cette mesure n'est pas « la solution miracle » pour nombres

d'opposants car, entre autres, cela reporte le problème sur la consommation d'électricité.

Les acteurs économiques, quant à eux, multiplient les campagnes marketing pour promouvoir les installations solaires photovoltaïques couplées aux pompes à chaleur et par là-même accroître leur chiffre d'affaires et leur portefeuille de clients, parfois au détriment des considérations écologiques et surtout sans prendre en compte les alternatives ou actions complémentaires (solaire thermique, isolation, etc.).

Auto-construire pour s'affranchir

De leur côté, les citoyens aussi souhaitent apporter leurs solutions pragmatiques, durables et locales. C'est pour ce faire que l'atelier de réflexion et d'actions citoyennes de Sainte-Croix ainsi que plusieurs porteurs de projets en « autoconstruction » parleront de leurs activités et idées lors de la conférence et des échanges du 17 novembre à 18h à la Salle communale.

Invité également à cette soirée, Pascal Cretton de l'association Sebasol présentera ses solutions alternatives pour une autonomie et une souveraineté énergétique dans le logement. Cet ingénieur en énergie des bâtiments dispose d'une longue



expérience dans les low-techs, locales, écologiques et sociales. Il dressera un état des lieux actuel des ressources (électricité/bois/solaire) ainsi que de leur capacité à répondre aux besoins en eau chaude sanitaire et en chauffage de la population. Puis il présentera l'association Sebasol (Self bâtir solaire) qui conçoit et aide à réaliser des systèmes solaires thermiques en autoconstruction. L'idéal de l'association est de ne plus rendre l'utilisateur tributaire des entreprises et lobbys et de permettre aux citoyens de prendre leur responsabilité tout en s'affranchissant et en retrouvant une part d'indépendance à l'égard des services après-vente souvent indispensables dans le domaine de la chaleur domestique.

L'entrée à la conférence est libre; elle sera suivie d'un apéritif afin de poursuivre les échanges et les partages entre les orateurs et le public.

CONTEMPORAINS

La classe 1963 fête ses 60 ans